



Editorial

*Al cierre del año 2013, el Comité Editorial de la revista **Ciencia Odontológica**, plantea el dilema a todos aquellos que tenemos la responsabilidad de contribuir con la salud y bienestar de la población, de promover a la luz del contexto actual, espacios para la discusión y análisis del direccionamiento político que debe dársele a la producción de conocimientos científicos en el campo de la salud, partiendo de la premisa que afirma que este proceso encuentra en primera instancia, su explicación en la estructura económico social de cada país.*

¿Y por qué así?

Hoy día, Venezuela transita por una serie de procesos que devienen de su propia dinámica como país en transición de su modelo de desarrollo. Entre éstos se encuentran la inflación, la devaluación de la moneda, la disminución del poder adquisitivo y la limitación de la capacidad de consumo del venezolano.

Según cifras del Banco Central de Venezuela, el Índice Nacional de Precios al Consumidor para el mes de agosto del año 2013 producto de la inflación, fue de 186.2 lo cual indica que desde diciembre del año 2007 hasta hoy el bolívar ha perdido la mitad de su poder adquisitivo, sin que se hubiera producido en el mismo período un aumento general de sueldos que compense esta realidad.

Todo ello conlleva a dilemas o interrogantes cuya respuesta podrían contribuir a enriquecer los referentes que nutren a la ciencia odontológica ¿Cómo inciden estos procesos en los patrones de producción y consumo del venezolano? ¿Qué impacto tienen sobre su bienestar bio psicosocial? ¿Cuáles cambios se generan en su perfil de salud-enfermedad, en su componente bucal?

“Profundicemos en el reto de una investigación científica vigilante de los derechos de nuestros pueblos”

Dra. Alexis Morón B.
Editora Jefe